



Asociación Distrital de  
Trabajadores y Trabajadoras  
de la Educación

## COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA POR LA VIDA Y EL DERECHO DE VIVIR EN PAZ

*«A propósito de la violencia, el abuso, el acoso y la muerte orquestada por el poder hegemónico guerrillista en favor de la necropolítica, que niega el necesario del cambio estructural requerido en Colombia»*

La Junta Directiva y la delegación de Derechos Humanos de la Asociación Distrital de Trabajadoras y trabajadores de la Educación (ADE), rechaza y denuncia los acontecimientos que durante los últimos días se han agravado en las comunidades escolares y territorios, develando una realidad social, que desvía la mirada de la responsabilidad gubernamental, la cual ha desarrollado su gestión a espaldas de las necesidades de la gran mayoría de los ciudadanos.

En este escenario, se presenta el trágico y violento asesinato de los niños **Daniel Estiven Duque Buitrago e Ivanna Salomé Rangel**, estudiantes de dos de nuestros colegios del distrito, quienes dolorosamente, hoy se suman a la larga lista de víctimas del conflicto social y armado en nuestro país, el cual de manera aberrante, ha naturalizado escenarios de muerte y violación sistemática de los D.D.H.H, acentuando su impacto en cientos de niños, niñas y adolescentes (NNA) que han sido víctimas de las diversas violencias, las cuales son responsabilidad del Estado, ya sea por acción u omisión, en favor de un sistema económico, político y de desigualdad, que se ha erigido sobre la sangre, el dolor y la muerte.

Desde el magisterio, exigimos respeto por la vida de los NNA y en general por la vida y dignidad de nuestras comunidades educativas, reclamamos del Estado asumir con convicción, acciones de justicia, reparación y no repetición, que impacten la escuela, en el marco de la garantía de los derechos fundamentales, la defensa de la vida, la paz con justicia social, la educación pública y en su conjunto, los Derechos Humanos, a promover un diálogo permanente y desde una postura reflexiva con las comunidades escolares, evidenciar esta realidad y en ella, reconocer la necesidad de despertar conciencias, para lograr la transformación política, social y cultural, con miras a consolidar la justicia social en los territorios.

Resaltamos que los acontecimientos desarrollados durante las últimas semanas han impactado las Instituciones Educativas del distrito (IE), al respecto, es necesario hacer un llamado en defensa de la vida y la responsabilidad ciudadana que se nos demanda, a resistir desde la unidad, al miedo, sembrado con la imposición de la necropolítica. Con conciencia de clase y argumentos desde lo humano, hacemos un llamado para buscar salida a los conflictos, lo cual nos reta a la empatía y la firmeza, no a la violencia. Hoy **exigimos** al gobierno nacional y distrital, desde la indignación y profundo dolor causado por el asesinato de nuestros estudiantes, acciones urgentes en pro de la memoria y la no repetición de hechos de guerra en nuestras escuelas, que impulse el cambio, para no permitir que la injusticia se perpetúe en la historia.

Tejer una educación para la Paz, implica forjar una escuela que se reclame a sí misma como Territorio de Paz, ello nos convoca a integrarnos como comunidad y como sociedad, en acciones concretas que reflejen el deseo y el camino de la justicia social tan anhelada; no permitamos que la indiferencia nos colme e interpelemos nuestra humanidad, protejamos con amor y equilibrio y que esta se constituya en una nueva forma de lucha, ahí está nuestra misión.

La ADE, manifiesta su compromiso con la construcción de paz con justicia social, **la solidaridad, y el respaldo** a las familias de **Daniel e Ivanna** y exigimos a la Presidencia de la República, al Ministerio del Interior, a la Fiscalía, y demás autoridades competentes, la investigación y judicialización de los actores de estos crímenes de lesa humanidad, así como el respeto irrestricto de los Derechos Humanos en Colombia.

**JUNTA DIRECTIVA ADE - DERECHOS HUMANOS ADE**  
**Marzo- 2022**

**SI EL PRESENTE ES DE LUCHA. EL FUTURO ES NUESTRO**

DENUNCIA Y SOLIDARIDAD